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趙委員天麟：主席、各位列席官員、各位同仁。我知道黃委員等人的提案立意甚好，是為了保護國

人健康，早上也有很多委員問到這個問題，我看到童發言人不斷表達我們在記者會上已經說明

，表示這個部分並不確實，我們要在保護國人健康、有科學事實下才會如何因應。我現在請你

再次表達，我們究竟有沒有針對黃委員等委員的提案的內容，是不是已經做過說明？如果已經

做過說明，我們現在還要再次說明，在非常嚴謹的國際關係裡面，會不會變成一種錯誤訊息的

傳遞，這個茲事體大。 

主席：請行政院童發言人說明。 

童發言人振源：主席、各位委員。在昨天的記者會上，因為有媒體記者問到這件事，我也公開說明

，目前衛福部並沒有決定要開放，我們也必須要經過一個科學證據的評估之後，兼顧國人的健

康，才會考慮到這件事。昨天也有很多日本記者在場，我相信他們都有報導出去。 

黃委員昭順：（在席位上）我想提案的精神不衝突。 

主席：第 1 案通過。 

處理第 2 案。 

黃委員昭順：（在席位上）沒有意見啦。 

姚委員文智：（在席位上）行政部門沒有意見嗎？剛剛我是弄錯了。 

黃委員昭順：（在席位上）外交委員會都沒有意見了，我們內政委員會幹嘛要退縮？ 

姚委員文智：（在席位上）不是退縮，但是怎麼能說「全面棄守臺灣漁民在公海捕魚的權益」？ 

主席：文字可以修正，行政部門對於文字假如有意見要講。 

請行政院陳秘書長說明。 

陳秘書長美伶：主席、各位委員。我想臨時提案第一段的最後一句話「此舉根本就是全面棄守臺灣

漁民在公海捕魚的權益，對不起臺灣漁民。」，我想這一點是不對的，我們護漁是絕對的，海

巡署署長也在這邊一再宣示和說明。另外，最後一段提到談判之前應先至立法院向全民說明政

府立場，接受人民監督，我們接受人民監督是必要的，但是談判有一定的程序，這程序在什麼

程度可以公開，我們一定會遵循一定的程序，接受監督。但是這樣的寫法，恐怕到時候會對談

判產生影響。 

主席：請黃委員昭順發言。 

黃委員昭順：主席、各位列席官員、各位同仁。秘書長如果認為第一段要修改，我可以做一點點退

讓。但是第二段後面的部分，當初我們在服貿的時候，所有民進黨所做的決議，就是我們要和

其他國家談判，包括中共，一定要先到立法院向立法院報告、向全民說明，而且接受人民的監

督，我想這是講得非常清楚的，而且是同樣的字。 

陳秘書長美伶：建議按照既有的程序來進行就好了。 

主席：我建議修正就把第一段拿掉。 

陳委員超明：（在席位上）你要接受，你們都這樣講的。 

主席：因為漁權是農委會在談，不是內政部、海巡署處理，針對行政院的部分，應該是院會作決議

、處理，這個部分是表達國會的意見。我建議還是要回去討論一下，應該還是要先到立法院向
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國會說明後，報告相關的談判的一些準備，因為我們國會也很關心。 

陳秘書長美伶：剛剛主席提到的先向立法院說明準備和相關的事項，我覺得可以接受，但是這邊說

要向全民說明的部分，這恐怕會有問題。 

主席：文字修正，應先至立法院向國會說明。 

黃委員昭順：（在席位上）向國會說明可以。 

主席：第一段就拿掉，人民監督的敘述也拿掉，改為應先至立法院向國會說明。 

黃委員昭順：（在席位上）第一段只有「此舉」以下的部分…… 

主席：黃委員也是召委，你排報告，他就來了。 

黃委員昭順：（在席位上）第一段是「此舉」後面拿掉。 

主席：全部拿掉。 

黃委員昭順：（在席位上）不是全部拿掉，只有最後一句拿掉。 

主席：最後一句拿掉就不知道什麼意思了。所以第一段拿掉，這沒什麼，反正重點是要他們來立法

院。 

黃委員昭順：（在席位上）可以改文字，不能全拿掉。 

主席：好啦！過去大家都改來改去，罵人的話最後都是協商拿掉，過去都這樣。 

黃委員昭順：（在席位上）不行，決定未出爐前，我們在法律上沒有特定立場，不符合我們的護漁

原則。 

主席：有人提了修正動議就是把第一段拿掉，大家尊重一下。 

請問各位，對主席提的修正動議有無意見？大家各讓一步啦。第一段拿掉。 

陳秘書長美伶：第一段拿掉沒有問題。 

主席：最後一段最後的部分改為「應先至立法院說明。」 

陳秘書長美伶：這樣講也可以。 

姚委員文智：（在席位上）要求日本政府公開道歉？ 

陳秘書長美伶：這個不行，日本共同社新聞所謂的不實報導部分，我們只能用新聞稿公開說明，不

應該用「駁斥」這兩個字。 

主席：最後一段的「並針對東聖吉 16 號漁船……公開道歉」等文字拿掉，好不好？ 

黃委員昭順：（在席位上）公開道歉也是應該的，我們的人被侮辱，難道不用公開道歉？我們的人

被押起來、脫光，然後交錢，要求道歉剛好而已。 

主席：大家互相體諒，過去的慣例都這樣，民進黨在野時也提了很多案，文字敘述都會跟執政黨協

商，最後無異議通過，作為委員會的決議。我拜託各位各讓一步，我們還是要讓這個案順利通

過，重點是他要來國會報告。 

第一段刪除，第四段的第 2 行「並針對東聖吉……並公開道歉」拿掉。最後是手寫的部分改

為「應先至立法院說明」，其他後面的文字刪除。 

陳委員超明：（在席位上）公開道歉啦！ 

主席：按照修正文字通過，跟各位拜託，這小事情。 


